

# OFFICIAL DISPATCH

VIA: Air  
SPECIFY AIR OR SEA POUCH

DISPATCH NO. C

SECRET  
CLASSIFICATION

TO: Chief, FDM  
Via Chief, FDM  
Chief [ ]

DATE: 29 October 1951

FROM: SUBJECT: GENERAL-  
SPECIFIC- C [ ] and Cardinal TISSERANT

Reference: WASH 8252, [ ] , [ ]

1. After source's return from Rome on 26 Oct 51 (several hours daily for three days was spent with Cardinal TISSERANT and members of his staff), the first set of answers to questions forwarded in [ ] was received and is being forwarded to you under separate cover.

2. Lines of communication have been established so that [ ] and his friends will be in a position to ask questions and receive answers securely. As no general studies, however, come from Cardinal TISSERANT's office, specific, detailed queries must be furnished for them to answer.

3. Attached are reports from source as to statements on various matters made by TISSERANT to [ ] and his friends.

Distribution:

FDM-2  
FDM-2  
Reg-2  
Chrono-1

Attachments:

FDM-1  
FDM-1  
Reg-1

PERMISSION TO INCLUDE IN

[ ] WANTED BY:

DIV: INTELLIGENCE 17 Nov 51

SECRET  
CLASSIFICATION

COPY

DECLASSIFIED AND RELEASED BY  
CENTRAL INTELLIGENCE AGENCY  
SOURCES METHOD EXEMPTION 3B26  
NAZI WAR CRIMES DISCLOSURE ACT  
DATE 2000

Original file ref 6-4-504

6-6-1-56

assure que en Roumanie et Bulgarie  
sur 1.600 prêtres catholiques de rite oriental, 400 ont  
épousé une femme. Parmi eux un certain nombre ont même été envoiés  
vers leur épouse, mais il y en a en Iugoslavie qui ne se sont  
jamais retrouvés.

Il y a en permanence environ 400 prêtres catholiques  
de rite oriental en prison, sur quoi certains sortent,  
d'autres rentrent. Ceux qui sont en liberté ont un état civil  
oriental. Ils travaillent dans les usines dans la jungle  
et le suivi passe presque une vie apostolique. Il y a aussi  
une petite clandestinité qui fonctionne considérablement avec  
des voitures empruntées dont nous ignorons où elles peuvent  
les venir.

Les prêtres réalisent un régime communautaire dans les  
séjour des cas de sécession pour la population, tout au long  
ceux où ils ont été obligés de la faire pour sauver ou protéger  
leur femme ou leurs enfants, où ce n'est pas les  
seules catholiques de rite oriental sont mortes.

26 octobre 1961.

Dans les pays autoritaires où dans tous se trouvent des  
peuples opprimés souvent contre des actions pour la  
protection de la police, comme les peuples autochtones, comme  
les filles de tout peu persécutées. Des filles sont également  
mal les filles ne sont jamais si les femmes sont  
des opératrices ou non. Elles sont également une femme peut  
elles doivent exercer contre nous avoir l'air de rien.  
Si le service est fait par un autre que servir et que nous  
ne permettre un telles violences à l'égard en régime. Il  
est difficile en dépendant de n'importe.

26 octobre 1981

assure que dans les pays métalliques  
il n'y a pas encore de maquis constitué par des éléments  
chrétiens mais que tous ceux-ci ont reçu des instructions  
précises pour à l'heure X, en cas de conflit ou de troubles  
graves, rejoindre ou combattre des maquis dans les montagnes.

26 octobre 1952.

casero que lo contiene. MUY MUY

et moi. J'appelle ce que pas ultraltra tout les catholiques  
et les non catholiques protestants, ou protestants dans toute

la leur sorte se rendent à venir pour un peu de temps.

Les communautés protestantes les empêchent d'entrer le

moins laïquement. Il arrive que je suis de l'ap. Jésus et

je ne pas de tout religieux sans position. Il passe depuis

un autre dimanche la séparation de la question de la religion

religieuse. A plusieurs reprises elle fait à droite la libéralité

à condition qu'il renonce à une autre religion et celle

qui est à l'extreme. Il accepte bien cette condition.

cependant qu'il ne fait pas mention de

les deux en partie des protestants religieux.

20 octobre 1951.

### LA RELIGION EN U.R.S.S.

D'après de nombreuses informations consommées parvenues au Vatican, on note en U.R.S.S. une certaine détente dans les rapports entre l'Etat bolchevik et la Religion.

Un fait est significatif à cet égard. Depuis 2 mois environ, l'enseignement religieux est de nouveau autorisé en URSS non pas dans les Eglises, mais à titre privé, sur le territoire de l'U.R.S.S..

On attribue cette assez remarquable évolution à deux idées :

- Le Gouvernement russe considère que la cause de l'athéisme est gagnée et qu'il n'y a pas d'inconvénient à autoriser quelques dérogations.
- Ces dernières dérogations font partie d'un plan tendant à amener au Gouvernement l'appui de toute la nation, au cas de guerre. Elles pourraient donc être caractérisées, en quelques mots, comme une préparation à la guerre.

Des observateurs revêtus récemment d'U.R.S.S. soulignent que le gouvernement soutient nationaliste et la propagande de la "Grande Russie" l'imposent sur tous autres mouvements jusqu'à la population.

Les Russes, dans leur très grande majorité, préfèrent une Russie bolchevique et conquérante à une Russie "littéraire" mais restée dans ses limites.

26 juil 1951

que faire si maladie que ce soit

Les personnes religieuses servent le Seigneur et Dieu.  
Il y a des personnes qui sont moins en de la religion  
d'une forme religieuse. La partie des personnes religieuses  
qui en fait le travail rendent pour ce qu'elles ont fait  
les deux dernières fois sont à l'école de religion. Elles  
se rendent par un bon état d'esprit et d'âme.

Le Seigneur est avec nous dans toutes les églises.

revient d'Espagne. Il est allé à l'abbaye de MONTSERRAT, à Barcelone et à St Sébastien. Le gouvernement espagnol l'a reçu officiellement. Il était plein de préventions contre le régime franquiste. Mais il a été complètement "retourné" par ses conversations avec les autorités gouvernementales. D'autre part, au Catalogne on lui a dit: "Si France nous donnait un peu plus de liberté il n'y aurait pas plus d'opposition au Catalogne, car nous nous rendons bien compte que si l'heure présente nous n'avons pas le choix, c'est France ou la Commune."

26 octobre 1951.

explique la pression si forte exercée sur les prêtres catholiques dans les pays socialistes pour les faire spectaculer par le fait que les communistes ont besoin de cadres spectaculaires pour former les jeunes générations dans ces pays.

Les communistes estimeraient en effet, qu'ils ne pourraient rien faire avec les chrétiens adultes et c'est pourquoi ils ne persécutent pas les enfants, ce n'est pas à ce qu'ils n'en feront jamais des communistes, mais au revanche, ils mettent tous leurs espoirs dans les jeunes dont ils veulent faire des communistes convaincus et des partisans de leur régime. Pour cela, il est indispensable de les préserver de toute influence catholique. Ainsi le monopole de l'instruction qu'ils ont établi dans les pays socialistes et la formation de tous les familles dans cette éducation.

Il est indispensable aussi pour eux d'éviter des croyances religieuses dont ils se servent alors pour détourner cette jeunesse. Ainsi ille ils veulent donner une instruction religieuse toutefois à la doctrine communiste, car ils se rendent compte que les familles les empêcheraient d'être complètement athées.

Et comme cette doctrine est condamnée par l'Eglise, ils ont recours à l'opposition pour la donner.

26 octobre 1951.

that would

be well to remember that the requirements of the

ministers of the gospel are not more exacting than those of

any other class of laborers except those who

are engaged in the work of education and to assist you

in your efforts to make your school a success.

God bless you all and may you have a

success in your labors for the cause of

the Master. I remain ever yours truly,

John W. Jones  
President of the Indiana State Convention of the

Methodist Church.

on pape toujours heureux à Rome de la manière de faire

qui suit.

D'après des documents judiciaires, le cardinal avait la plus grande estimation d'après des papes, du moins de Pape XII, contre le cardinal RICCI, même contre un cardinal qu'il appréciait profondément Cardinal Ricci de son côté qui détestait le cardinal de Ricci.

Pape XII, lui, n'a pas été personnellement les exercices canoniques une permission pour faire procéder et il a conseillé à quelques cardinaux de faire faire un passeport au cardinal son préfet, ce qui ne s'est pas fait.